

Leberflecke entstehen meistens an bedeckten Theilen des Körpers, bisweilen von dem Umfange einer flachen Hand, und kommen besonders am Rücken, an der Brust, am Unterleibe und den Armen vor. Bäder und Frottiren nach den Bädern; eine Diät und Heilart, die den vorhandenen innern Ursachen angemessen ist, giebt die Gegenmittel.

Magenweh, Magenkrampf. Die gewöhnlichen Magentropfen werden wenig oder gar nichts helfen, weil die Ursachen des Magenkrampfs so verschieden sind. Eine mäßige Diät, Vermeidung alles Uebermaßes in Speisen, der Gewürze und hitzigen Getränke, mehr Bewegung und freie reine Luft ist besser, als alle von Nichtärzten angewendeten Magenmittel, die zuweilen, weil sie meistens aus geistigen Ingredienzien bestehen, eine Entzündung des Magens verursachen; der öftere und lange Gebrauch dieser Mittel ist so schädlich, wie das Branntweintrinken, kann auch zu dieser übeln Gewohnheit Gelegenheit geben. Manche Leute, welche an Uebermaß von Speisen gewöhnt sind, haben sich die Magentropfen zum Bedürfnis gemacht, wenn sie nicht Magenschmerzen bekommen wollen.

Milchmangel bei säugenden Frauen. Zuweilen liegt die Ursache in der Lebensart der Säugenden; in ihrem zu vielen Sitzen, beständigen Aufenthalt in der dumpfen Stubenluft, rohe dicke Speisen, wenig trinken. Man sieht daraus, was sie zu vermeiden haben. Ein Glas Wasser alle Vormittage getrunken, ist ein gutes Mittel zur Vermehrung der Milch; auch verdient ein Thee aus Fenchelwurzel oder Fenchelsaamen zu zweien, und Kerbelkraut zu einem Theile täglich getrunken, alle Empfehlung. Indessen können auch noch andere Ursachen, auch Krankheiten, Schwindsucht, Fieber u. dergl. den Mangel der Milch bewirken, und daher den Arzt nöthig machen.

Mitesser (Dürmaden, böse Dinger). Die Haut ist rauh anzufühlen, und mit unzähligen kleinen dunkeln
Pfläg-